



1930

Movimiento hasta el día de la fecha en la Federación Vasca de Alpinismo

Excursiones oficiales: Todas o casi todas nuestras entidades federadas llevaban a cabo sus proyectadas excursiones oficiales el pasado año. De las que tenemos noticias, cumplieron sus programas las siguientes:

El «Club Alpino Euzkotarra» de Iruña que efectuó sus proyectadas a «Santiago de Lokiz» a «Xarute» e «Irakoz» a «Legate» y a «Arlas» (2062 mtrs.) esta última como extraoficial.

El «Club Deportivo Alavés» de Vitoria a «Aitzgorri»; «Gorbea», «San Victor» y «Peña Mueva».

El «Grupo Alpino Mendirik-Mendi» de Tolosa al Pico de «Balaitous» (3.146 metros) «Grand Fache» (3.006 metros) y «San Juan de la Peña» (1.282 metros).

También y con gran brillantez celebró este Club su fiesta anual en el monte «Uzturre» con motivo del aniversario de la colocación de la cruz y entrega de medallas a sus finalistas.

El «Athletic Club» de Bilbao, al «Pic du Midi», y su magnífico y bien organizado alarde Alpino al «Anboto»

El «Bilbao Alpino Club» al «Salto de Caballo» «Oro» y «Santa Cruz» «Unión.»

El «Grupo Alpino Bancario» de Bilbao a la «Sierra de Tesla», «Irumugarrieta» y «Aitzgorri»

Diplomas de honor: Cumpliendo el acuerdo adoptado en la última asamblea general de Elgueta, confeccionamos los Diplomas de honor para los finalistas de los concursos de cien montañas, organizados por nuestras entidades, que fueron entregados en la última asamblea general de Arrate.

Nuevo reglamento: Igualmente en cumplimiento de acuerdo adoptado en la misma última asamblea general de Elgueta, tomamos a nuestro cargo la redacción y modificación del antiguo Reglamento por el que se regía nuestra Federación. El nuevo reglamento fué aprobado en una de las reuniones preliminares que celebraron los vizcainos para organización de la reunión general de Arrate y las secciones de Alava, Guipúzcoa y Navarra, lo aprobaron igualmente en sus reuniones preparatorias.

Bandrés socio de honor del G. A. T. B. Con singular complacencia nos enteramos del nombramiento de socio de honor del «Grupo Alpino Turista de Baracaldo» recaído en nuestro Presidente de honor don Antonio Bandrés y Azcue.

Agradecemos en nombre de la Federación a los baracaldeses su delicada y fina atención en honor del maestro de todos los alpinistas vascos.

Nuevos buzones: Los mendigoizales del «Club Deportivo Basconia» colocaron sendos buzones en los montes «Ganguren» y «Malbasin» y el «Grupo Alpino Bancario» fijó otro en coincidencia con el alarde alpino organizado por el Athletic, en el «Anboto». Deseamos a todos ellos larga vida.

Otro «mont-blancuista»: Nuestro querido amigo Joshe Mari de Anzola, entusiasta federado consiguió hollar con su planta el coloso de Europa. El arrogante «Mont-Blanc» de los hielos perpetuos. Son ya varios con este nuestros bravos federados que han conseguido elevar la insignia de nuestra Federación a tan respetable altura. Enhorabuena.

Nueva entidad federada: Es alta en nuestra Federación el «Zalla Unión Club» Bienvenidos y a trabajar todos sin descanso por nuestra causa montañera.

Alarde Alpino del Athletic Club en el «Anboto»: Para conmemorar la feliz terminación de su primer concurso de cien montañas, organizaron los mendigoizales del «Athletic Club» una jira familiar con comida campestre, en el soberbio paraje conocido con el nombre de «Asuntze» al borde del espléndido hayal que anima el pintoresco camino al bravo «Anboto».

La concurrencia de mendigoizales de ambos sexos de las cuatro secciones componentes de nuestra Federación, fué grande y la animación extraordinaria. La cumbre del perfilado «Anboto» se vió concurrida como nunca. En la cima se estableció un control de firmas a cargo de elementos «athléticos» y éstas sobrepasaron con exceso a todos los cálculos establecidos. Nuestra más sincera enhorabuena al «Athletic Club» por el éxito alcanzado e insospechado por parte de todos.

La afición alpina en Navarra: De Iruña recibimos noticias dándonos cuenta del estado actual y desarrollo de la afición alpina en Navarra. Nos vamos a permitir dar a la publicidad parte de una carta que recibimos del «Club Alpino Euzkotarra» de aquella localidad... «No sin dolor hemos de confesar que la labor alpina del Club fué tan lánguida que temimos por su muerte. No es de extrañar. Estudiadas en los pocos días de mi presidencia en el Euzkotarra, las causas, he comprendido que nuestra agrupación llevaba desde su nacimiento mal de muerte.

Nacida al parecer de una escisión pronto sintió los ataques más duros de sus mismos componentes y más aún los de la autoridad civil, en el período dictatorial. Con esto aún los mismos ardores juveniles decrecieron amortiguando sus ánimos. No obstante la afición alpina existe y hoy es el día, que con la reciente reforma total del reglamento, podemos decir que el antiguo «Club Deportivo Euzkotarra» nació a nueva vida con el actual «Club Alpino Euzkotarra».

Así las cosas, el pasado año treinta sino es para nuestra Sociedad motivo de satisfacción, ya que no contamos con ningún finalista de primera, es para la actual directiva motivo de esperanza ya que nos evidencia que existe una gran afición a la montaña. La simple inspección del siguiente cuadro nos demuestra lo uno y lo otro.

Excursiones oficiales	4
Colectivas no oficiales	1
Excursiones individuales	102

Fué un éxito la colectiva no oficial que algunos miembros del Club organizamos al monte «Arlas» (2.062 metros) los días 12 y 13 de Julio. Esta excursión demuestra

la afición alpina en Navarra, ya que todos sacrificamos los dos días últimos de nuestros «sanfermines», con la particularidad que este año ofrecían extraordinario programa.

Las individuales, es decir, las efectuadas por grupos de tres a cinco, son 102, habiendo muchos montañeros que han realizado excursiones de varios días de montaña y algunos visitado los «Picos de Europa» y otros extraregionales.

Con esta afición que existe y el gran entusiasmo que siente la actual Directiva, esperamos que este año sea de glorioso resurgimiento del montañismo en Navarra, digno de sus montañas.

Pensamos editar un folleto de las principales bellezas alpinas de Navarra.

Finalistas de los concursos del año 1930:

Por entidades damos a la publicidad los nombres de los finalistas de los distintos concursos de montañas establecidos por nuestras Sociedades federadas:

Club Deportivo Eibarrés: Concurso de 15 montes: Miguel Jaureguibarría, Salustiano Azcoitia, Jon Echezárraga, Martín Victoria, José R. Santamaría, Serafín Esnaola, Pablo Santamaría, Juan Cruz García y José Larreategui.

Concurso altura, 15.000 metros: Indalecio Ojanguren, José R. Santamaría, Juan C. García, Hipólito Minguez, Julio Basterrica, Emilio Pagnon, José Larreategui y Serafín Esnaola.

Concurso femenino, 10.000 metros: Srta. Luisa Aramburu y Srta. María Maguacelaya.

Concurso infantil: José R. Anguera y Angel García.

Unión Deportiva Eibarresa: Concurso libre de 1.ª categoría: Martín Vitoria, Pablo Santamaría e Indalecio Ojanguren.

Grupo Alpino «Mendirik-Mendi» de Tolosa: Concurso de 1.ª categoría: Severiano de Peña, Estanislao de Urruzola, Jesús de Elosegui, Rafael de Ezcurdia, Domingo de Rezola y Francisco de Tuduri.

Concurso de 2.ª categoría: Benigno de Echevarría, Jesús de Insausti, Fausto de Leunda y Francisco M. de Labayen.

Club Deportivo Alavés: Concurso de altura, 15.000 metros: Hilario de Landaluce, Ignacio Elejalde, Román Romanillos, Luis Achaerandio, Armando Zarceño, Luis Lasheras, Luis Orille, José Caravaca, Rafael Pipaón, Luis Mondragón, José María Peciña, Javier Latierro, José María Herrero, Isidro Bezares, Luis Portilla, José María Navarrete, Jesús Turienzo, Pedro Repáraz.

Concurso femenino, 8.000 metros: Pilar María de San Vicente, Matilde Arcaute, Carmen Achaerandio, Basilia Lasheras, María Teresa L. de Guereñu.

Concurso infantil, cinco montes: Domingo O. de Landaluce, Germán Egaña, J. I. de Mondragón, José Molina, Luis Molina, Enrique de Eguren, José María Simón, Conrado Ruiz, Luis Ibarra, F. Ochoa y Echagüen, Mercedes Achaerandio, Daniel F. de Landa, Isidro Larrauri, Ramón Apraiz, Luis María Benito, Víctor Ircio, Lucio López, Jesús F. de Bustamante, Lucila Lamarca.

Tomaron parte 150 concursantes en el de altura, 40 en el femenino y 60 en el infantil, terminando 18, 5 y 19 respectivamente.

Grupo Alpinista Esperanto: Manuel Elezcano, Cecilio Olalla, Liberto Lucarini, Gabriel Otaola, David Fernandez.

Sociedad Deportiva Amorebieta: Santiago Mezo, Andrés Espinosa, Juan José Bardesi.

Grupo Alpino Aitxarte: Primera Categoría: José Urrestarazu, Juan Beltrán, Sulpicio Portuondo, Isaac Olmos, Mariano Lopez, José Antonio Figueroa, Ricardo Cerderiña, Eladio Horcajo.

Concurso de altura, 16.000 metros: Ricardo García, Mauricio del Valle, Pedro Garitacelaya, Lucrecio Torrijos, Juan Oñate, Manuel García Garay, Isaac Olmos, Sulpicio Portuondo, José Urrestarazu, Juan Beltrán.

Grupo Alpino Turista de Baracaldo: Concurso de altura, 15.000 metros: Juan José Obregón, Julio Beristain, José Luis Herrero, Felix Inchausti, Avelino Perea, Julián Huerta, José Fernandez Medina.

Concurso femenino, 6.000 metros: Srta. Pilar Mazas.

Grupo Alpino Bancario: Primera categoría: Lucrecio Torrijos Goicoechea, José Luis de Isastí, Luis de Goitia, Anibal de Saráchaga, Félix de Urquijo, Celestino de Letona, Juan de Belacortu, Juan de Bengoechea, José María de Larrazabal.

Concurso de altura, 15.000 metros: Lucrecio Torrijos Goicoechea, José Luis de Isastí.

Asociación General de Empleados de Oficina de Vizcaya: Primera categoría: Elías Isasi, Sulpicio Portuondo, Daniel Matauco, José Antonio Figueroa, Ricardo Cerderiña, José Luis Marroquín, Arturo Rubio, José Antonio Dolara, Pablo Mamblona, Rufino López, Luis Serrano.

Concurso de altura: Sulpicio Portuondo, Rufino López, Arturo Rubio.

Grupo Alpino Aldatz-Gora: Concurso de recorridos: Jesús Nebreda, Eugenio Ahedo, Pedro Odiega.

Concurso de altura, 15.000 metros: Daniel de Gandarias, Juan Francisco Aostri, José María de Anzola.

Concurso de altura, 10.000 metros: Jesús Nebreda.

Concurso de 15 montes libres: Eugenio Ahedo, Jesús Quintanal, Daniel de Gandarias, Nicolás de Orcajo.

Baralcado F. C.: Anselmo Otaola.

Bilbao Alpino Club: Centenarios, Srta. Raimunda Royo, Francisco Iglesias, Guido Alvarez, Antonio Llano, Narciso Aguirre y Tomas Royo, «Finalistas de los cien montes. Concurso anual, Srta. Agustina Saez, Srta. Raimunda Royo, Francisco Iglesias, Antonio Llano, Guido Alvarez, Narciso Aguirre, Antonio Perez, Francisco Perez, Prudencio Alvarez, Julián Izaguirre, Ruperto Omaechea, Sergio García, José Pascual, Alejandro Esturo, Abilio Martínez, Juan Miedes, Rafael Uriarte, Saturnino Diez, Agustín Gutiérrez, Alvaro Alberdi, Francisco Mendoza, Juan Heras, Juan Beristain, Luis Avendaño, Tomas Royo, Manuel Nieto, Gerardo Ortz, Victoriano Gorostiaga, Enrique Umaran, Domingo Eguiluz y Francisco González.

Zalla Sport: Manuel Ruiz, Manuel Diez Urrutia, Saturnino Portillo, Gregorio Barrueta.

«**Club Deportivo Basconia**»: Concurso de altura. (12.000 metros) Jesús Arranz Diez.

«**Grupo Alpino Mendirik-Mendi**»: Concurso de 15 montes, Eugenio de Goitisolo Mendizabal, Ramón García Beraza, Victor Velasco Mendizabal, José García Beraza, Octavio Acillona Layuno. Concurso de altura (15.000 metros) Ignacio de Arenaza Fagalday.

Bilbao, Enero 1931